

L'accession de votre pays au GATT en 1986 ainsi que vos réductions tarifaires spectaculaires seront considérées comme des décisions prospectives.

Encore une fois, je me dois de féliciter votre gouvernement d'avoir franchi ces étapes importantes. Parce qu'il fait peu de doute que votre exemple a grandement influé sur la décision subséquentement prise par d'autres pays des Amériques de libéraliser davantage leur commerce.

Il a aussi été fort encourageant et stimulant d'apprendre la décision du Président Salinas d'ouvrir au public le débat sur l'orientation que devrait prendre la politique commerciale du Mexique. Le rôle du commerce en tant que générateur de la richesse nationale est de mieux en mieux reconnu, et je crois fermement que nous devons améliorer la compréhension que nos citoyens ont des questions commerciales. Lorsque le débat sera terminé, les Mexicains devraient avoir confiance que la décision qui sera prise aura été débattue ouvertement, qu'elle aura été examinée publiquement et qu'elle mérite ainsi leur plein appui.

On ne peut que se réjouir de développements commerciaux et financiers aussi importants. Parce qu'il est clair que des économies plus fortes, plus ouvertes et plus stables sont la meilleure garantie de paix et de prospérité non seulement pour le Mexique, mais aussi pour tous les pays des Amériques.

Depuis 1984, le gouvernement canadien que dirige le Premier ministre Mulroney applique lui aussi un plan d'action pour libéraliser et redynamiser notre économie nationale.

Et je suis heureux de dire que notre économie a bien réagi, ne le cédant qu'à celle du Japon - parmi les grandes nations industrialisées -, une performance qui nous a fait passer du onzième au quatrième rang pour la compétitivité globale, selon le prestigieux Forum économique mondial de Genève. Un récent rapport du Secrétariat du GATT comparant l'importance commerciale des membres du GATT dans les dix dernières années notait que le Canada a plus que maintenu sa place parmi les nations commerçantes du monde. Le Canada est en fait devenu la septième plus importante nation commerçante membre du GATT, après avoir occupé la dixième position.

Les Canadiens peuvent justement s'enorgueillir de leurs compétences internationalement reconnues dans des secteurs comme l'agriculture, la production d'énergie, le transport, l'extraction minière, la protection de l'environnement et les télécommunications.

Et je suis fort heureux d'être accompagné, pour cette mission, par les représentants de dix-neuf firmes canadiennes qui